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□据 大豫网

17 日，记者从省招办获悉，我
省 2013 年普通高校招生艺术类 7
个专业的省统考专业合格线划定，
除编导制作类和书法类比去年下降
5 分外，其余专业合格线均与去年
持平。

今年普通高校招生美术等7个
专业的省统考专业合格线如下：美术
类150分，播音主持类265分，编导
制作类105分（去年为110分），空乘
类255分，服装模特类255分，影视
表演类95分，书法类200分（去年为
205分）。

按规定，省统考成绩达到专业合
格线的考生，参加经我省同意校考院
校举办的校考，成绩才有效。此外，体
育舞蹈类和音乐类的省统考还未结
束，这两个类别的合格线将于考试结
束后划定。

（henan.qq.com）

□据《河南日报》2月18日第2版

高速春节期间小客车不收费，又
碰上无雪无雨的好天气，这个春节不
少人选择了旅游。

日前，记者从旅游部门获悉，春
节 七 天 长 假 ，全 省 共 接 待 游 客
1292.04 万人次，实现旅游总收入
53.93 亿元，同比分别增长14.35%、
14.86%。

来自省旅游局的统计数字显示，
纳入全省动态监测的40家景区接待
游客和门票收入同比分别增长
18.42%、27.2%。少林寺、龙门石窟、
清明上河园等传统的文化旅游景点
热度不减。其中，清明上河园初三
到初四两天的收入超过去年春节七
天的总收入。

另外，泡温泉、滑雪等新型休闲
旅游业态增速更是不可小视。全省
十大温泉、十大滑雪场家家都赚了盆
满钵满。

以动物园、游乐园、博物馆、科技
馆为代表的城市游也得到追捧。

据省内一些景点统计，春节期
间，自驾游数量已占到游客总量的八
成，开车带着全家出游已成为不少家
庭的过年方式。不少景区围绕自驾
游伴生的全家游特点，动足了脑筋来
吸引游客。

“以前觉得去西安过年更有传
统年味儿，今年河南的年味儿也很
足！”在开封逛庙会的香港游客王
女士这样评价。

今年，围绕着“到中原祈福 回河
南过年”的主题，各地民俗旅游人气
旺盛，郑州城隍庙会、商都民俗庙会、
开封万岁山庙会、洛阳河洛文化庙会
和鹤壁大坯山庙会上人流如织。

由于高铁开通的缘故，来自山
东、广东、湖南、湖北等周边省份的游
客数量明显增加。

日前，网友“靠谱是个好青年”上传了巩义一户农村人家的春联图片，引来网友
围观。这样一副“别样”春联，让人眼前一亮，网友大赞“霸气侧漏”，称之为“蛇年最
牛春联”。 （据中原网www.zynews.com）

□据《郑州晚报》2月18日A18版

2月16日是春节过后上班的第一
天，省高院召开了党风廉政建设会
议。这是省高院连续6年在节后召开
这样的会议。会议通报，去年以来，
全省法院共查处各类违法违纪人员
105人。省高院院长张立勇还和省法
院领导班子成员、各中级法院院长签
订了《2013年度党风廉政建设目标责
任书》。

今年，省高院要重点做好以下几
件事。

裁判文书要确保农家大叔
都能读懂看明白

不少当事人拿到判决书看得一头
雾水，因为专业术语太多，判决书太
长，“事实不清、不予采信”等过于笼统
的解释缺乏说服力。

对此，张立勇要求法官要学会从

群众的角度来想问题、看问题，“今年，
我们要重点改进那些晦涩难懂、说理
不清的裁判文书，确保农家大叔都能
读得懂、看得明”。

继续推行阳光审判，实行庭审同
步录音录像，同步显示庭审记录，证据
公开，适用法律条文公开。

163个基层法院院长年底都
将接受履职考核

今后，基层法院任用院长不仅要
向中院报告，还必须向省高院报告。
如果省高院审查后，发现拟任用人员
在担任其他职务期间工作能力不强、
群众基础差或存在不廉洁等情况的，
将通过组织程序建议地方不予任用。

同样，从今年开始，年底省法院要
对 163个基层法院院长进行履职考
核，主要考核这个院长一年都干了哪
些事，有哪些成绩，并帮助他们找出工
作中存在的问题。

信访工作绝不允许收了当
事人材料就没下文

针对个别法院还存在“收了当事
人材料就没有下文”的问题，张立勇
说：“要制作信访人权利义务告知书，
每个来访人发一份，记清联系电话，案
件交办后要把承办人的姓名和联系电
话告知当事人，总之，要让当事人明明
白白、方方便便上访。”

材料转交、办理期限、答复反馈、登
记备案等程序都要规定下来，“这样谁
负责就找谁，谁出了问题就追究谁”。

法官说情将存档备查

今年，我省将建立抵御说情“备案
登记”制度。法官私下接触案件当事
人，或违反规定转递材料、打听案情、为
案件当事人说情打招呼，将存档备查。

严查“关系案”“人情案”“金钱
案”，发现一起查处一起。

□据《河南商报》2月18日A07版

过年期间，大吃大喝之后剩下
的厨余垃圾，大多数人的做法是直
接扔掉，有一名郑州市民选择把其
埋掉，“变成树的养料”。

16日，网友“菊浓”发微博称，
处理厨余垃圾最环保的方式，就是
将它埋掉，变成树的养料。“果皮、菜
叶都是土地产出的，最好的办法当
然是还回土地。”微博图片显示，她
把厨余垃圾带到小区绿地，埋在一
棵树下。

“这样做对社区环境没任何影
响，大家挺欢迎呢！”“菊浓”说，她这
样处理自家的厨余垃圾好几年了。

不过，网友“小熊bill”质疑这
一方法：“一方面会带来一定的隐患
（如有电池等埋入地下，危害不小），
另一方面是埋不了多久，整个花园
浅层便会埋满，后期产生的厨余垃
圾如何处理？”

17 日下午，记者联系到“菊
浓”，她是民间环保团体“绿色中原”
的工作人员匡洁。对于网友的质
疑，她说：“厨余垃圾主要是一些果
皮、菜叶子。埋的时候要和树有一
点距离，就像过去施农家肥一样。”
匡洁说，她家一个月都丢不出一袋
垃圾。

“这样处理厨余垃圾是个人行
为。”匡洁说，在小区不具备条件的
时候，可以将厨余垃圾收集起来就
地转化为有机肥。

对此，郑州市园林局绿化处
赵处长说，将有机类的菜叶埋到
树下是可以的，前提是要先做好

“垃圾分类”。

去年以来，全省法院105人受查处
节后上班第一天，省高院层层立下“廉政责任状”

法官说情？存档备查！

蛇年我省旅游开门红

春节七天长假
总收入近54亿元

我省艺术类省统考
专业合格线划定

厨余垃圾别扔掉
埋在树下当养料
郑州一环保市民就这么做，
她家一个月都丢不出一袋垃圾

“蛇年最牛春联”


